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年明けからの新型コロナウイルス感染症の急拡大の影響で，１月２７日，県内に「まん延防止等重点措置」

が適用され，行事の変更，縮小や縦割り班活動・縦割り清掃などの異学年間の交流の自粛など，学校生活にも

様々な影響が出ています。９日に予定しておりました今年度最後の授業参観・学級懇談会も急遽中止とさせて

いただき，大変ご迷惑をおかけいたしました。何よりも子供たちの安全・安心を最優先した措置ですので，ご

理解ください。 

このような厳しい状況下ではありますが，子供たちは毎日元気にそして 

安全に過ごし，校庭で縄跳びや長縄の練習，ドッジボールなどで楽しく遊 

んでいる姿が見られます。 

現在学校では，一人一人がこの１年間を振り返り，これまでの成長と学 

習の成果を確認しているところです。また，５年生が中心となり，６年生 

を送る会の計画・準備や登校班の引継ぎなど，次年度に向けての準備も着 

々と進んでいます。これらの取組を通して進級に向けた心構えと自覚をもたせていきたいと思います。 

６年生にとっては小学校生活最後となる残り約１か月が，思い出に残るかけがえのない時間となるように引

き続き支援していきたいと思います。コロナ禍の影響はまだまだ続くと思われますが，基本的な感染予防対策

を継続して子供たちの健康・安全を確保してまいりますので，ご家庭での健康管理につきまして引き続きご協

力をよろしくお願いいたします。 

  

【教科担任制の概要】 
★次年度から，高学年において学校の実情に応

じた教科担任制が，段階的に始まります★ 

 

１．想定している教科 

「外国語」「理科」「算数」「体育」 

２．教科担任制のメリット 

◎授業の質の向上，学習内容の理解度・ 

定着度の向上 

 ◎小・中学校間の円滑な接続 

（中１ギャップの解消） 

◎多面的な児童理解 

◎教師の負担軽減 

（働き方改革） 

 など 

既に報道等でご存知のことと思いますが，専門性

の高い教科指導を通じて，教育のさらなる質の向上

を図るとともに，学校における働き方改革を実現す

ることを目的に，小学校高学年における教科担任制

が次年度より段階的に導入されることになります。

教科担任制の概要につきましては右記の通りです。 

宇都宮市では，今年度新設校のゆいの杜小学校に

おいて教科担任制の実証実験を行っており，先日，

小学校対象に成果と課題を検証する研修会を行った

ところです。次年度も，実証対象校をさらに拡大し

検証を続けるとともに，段階的に導入を進めること

としております。 

本校においては，実証結果を 

踏まえ，次年度の校内体制を勘 

案しながら，実情に応じ可能な 

範囲で教科担任制を推進してま 

いりたいと考えております。 

 

長なわチャレンジ大会の様子 



図工科の研究大会を今年の 11 月に控え，本校

では今年度から図工科の研究に取り組んでいま

す。１月 19 日(水)，感染予防対策を講じて，今

年度２回目の「研究授業・授業研究会」を，市教

委教科指導員の先生をお招きして行いました。

１・４年生の授業を公開しましたが，どちらのク

ラスも子供たちは，自由な発想で伸び伸びと意欲

的に授業に取り組んでいました。 

放課後，授業研究会が行われ，これまでの研究

の成果と課題を確認しました。11 月の本番に向

けて更に研究を深めていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４年生の授業 

「キラキラワールド」 

社会科の学習で，「昔の人々の生活の様
子を知り，体験することで昔の人々の知恵
や工夫・苦労に気付いたり，人々の願いに
ついて考えたりする」ことを目標に，「七
輪体験」が行われました。本来なら，地域
のボランティアの方々にご指導をいただく
予定でしたがコロナ禍のため急遽本校の職
員が対応することとしました。炭で火を起
こす体験は初めての児童が多く，苦労して
いたようですが，普段なかなか経験できな
い貴重な体験をすることができました。 
七輪で焼いたお餅（ちょっぴり焦げまし

たが･･･!?）を，ソーシャルディスタンスに
気を付けながら，おいしく頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生たちは，６年生から送
られてくる画像に見入ってい
ました。 

６年生の教室で，タブレットを使ってクラブ紹介の映像を撮影。道具

やクラブで作成した作品を使って分かりやすく活動内容を発表してい

ます。画像は下の写真の様に配信されます。 

「まん延防止等重点措置」が

適用されたことにより，翌日に

控えた「3 年生のクラブ見学」

を 6 年生が Google Meet を使

って 3～5 年生にクラブ紹介を

ライブ配信することとしまし

た。そこから約１日，短時間で

企画・構成・準備を精力的に行

ってくれた 6 年生たち。教室の

前後を放送スタジオと現場中継

に見立て，現場からの中継風に

５つのクラブを紹介してくれま

した。短い準備期間にもかかわ

らず，下級生たちのために見事

にクラブ紹介を行ってくれた６

年生，さすがです。学年を越え

た Google Meet の活用に，新

たな可能性が広がりました。 

 

本校職員による授業研究会 

１年生の授業 「あそぼうよ，パクパクさん」 


